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本日の進行(12:30) 

平井 竜一 逗子市長 

「逗子市政について」 
―次回は ｶﾝﾃｨｰﾅ にて― 

11 月 12 日(12:30) 

新瀧 健一氏 (浜銀総研) 

神奈川経済の現状と展望

出席報告 会員数 38 名（出席免除 6 名） 出席数 20 名 出席率 62.50％ 前回修正出席率78.79％

ゲスト 松本 宏美氏（神奈川県信用保証協会） 
ビジター  

■ 会 長 の 時 間   臼井 浩 会長                        

日本ハムがリーグ優勝を決めましたがその監督の梨

田さんは大阪リバーサイドＲＣ所属のﾛｰﾀﾘｱﾝだそうで

す。現在監督は東京に住んで札幌に単身赴任との事、メ

ークアップはどうされているのか気になるところです。 
本日は、職業奉仕フォーラムに時間を取りたいと思い

ますので、簡単に二つのことをお話して終わります。 
① 元逗子クラブの会員で会報・広報の担当をされ、よ

く「友」にクラブの記事を投稿されておられた佐藤卓郎

様が昨年 4 月に逝去されておりました。身内だけで葬儀

をされた様子で、当クラブには情報が無かった訳ですが、

遅ればせながらご冥福をお祈りする次第です。たまたま

先日、矢部光治会員が佐藤元会員のお宅を訪問された折

にこのことが分かり、ご家族の方から「本人が着ていた

クラブの制服を何方か着て頂けたら」とのことで預かっ

て来られました。ご希望の方はお申し出でください。 
② 新型のインフルエンザが猛威をふるっております。

寒さに向かいこの状況が続くものと思われますので、警

戒をする必要があります。薬局に来られる患者さんに、

タミフル、リレンザの処方が増えています。2780 地区

では特に通達はありませんが、通達を出している地区も

あります。疑いのある方は無理して例会に出席されない

ようお願いいたします。また状況によっては緊急に例会

を中止する事も考えられますので、判断は役員に一任を

お願いしたいと思いますがよろしいでしょうか?  本日

は以上です。 

■ 報 告                                       
山本幹事 ＊週報：京都紫野、鎌倉中央、三浦各 RC ＊青少年交換帰国報告書 ＊識字率向上に関する実施ﾌﾟﾛｼﾞｪ

ｸﾄの問合せ ＊ｲﾝﾀｰｱｸﾄ第 5 回合同会議 12/5 神奈川女性ｾﾝﾀｰ ＊ｲﾝﾀｰｱｸﾄ海外研修クラブ負担（生徒 47.500 円・顧

問教師分 20.357 円） ＊青少年交換学生帰国報告書 ＊長柄桜山古墳をまもる会ミニ情報 
 
 〝じっくり読んでみませんか〝 ロータリーの友 11 月号の紹介     雑誌担当 渡邊貞雄   
縦 ７頁「手に手 くらぶ探訪」小豆島 RC。30 周年事業は 16,000 本のヒノキを植樹。 

50 周年記念事業は「心に残るモニユメント」・・島の自然、歴史、文化、 

産業などをまとめた DVD を作り高校を卒業する生徒に送る。 

縦１８頁「友愛の広場」ちっちゃな水野の貯金箱 ポリオ撲滅のためにワンコイン募金 

縦２７頁「Ｒアットワーク」第 2740 地区第 8G 5 クラブ合同、4 家族で青少年交換 

横 ８頁「ロータリーの新しい息吹」大阪ネクスト RC ちょっと変わった例会時間 

横１０頁「さわやかな善意」世界を変えるのに私たちが考えるほど費用はかかりません 

横２０頁「ロータリーを通して夢をかなえる」ロータリアンになったインターアクター 

横 23 頁「未来を担うインターアクター」元気よく楽しく活動に励む姿を紹介 



■職業奉仕フォーラム  信用保証制度の仕組みと緊急保証制度      

    〔ゲスト〕神奈川県保証協会 業務統括部長 松本宏美氏  
スピーチ要旨：現在県内中小企業が 197,500 社程あり

ますが、3 割弱の 52,600 社程が信用保証制度を利用し

ており、昨年年初からの原材料の高騰により政策的に創

設された緊急保証制度の内容は、対象業種を拡充、融資

限度額 8,000 万円、融資利率は 2 年超 5 年以内の場合

1.6％、5 年超の場合 1.8％としました。この制度は平成

22 年 3 月迄の時限が付されています。県信用保証協会、

横浜市信用保証協会、川崎市信用

保証協会の県内 3 信用保証協会

の保証実績が 3,200 万件、保証額

が 8,100 億円、又本年度の代位弁

済額がここ半期分で 250 億円ゆ

えに1年間では500億円に上りま

す。

 
矢部房男 奉仕プロジェクト委員長 

昨年度のフォーラムでは、昨年九

月のリーマンブラザースの破綻後、

世界的な信用収縮が起こり臨時社員

の解雇や派遣社員切りといわれる大

量の失業者を生み出した状況を受け

て、雇用の面から職業奉仕の果たす

べき役割を考察させていただきまし

た。会員の議論を通して、福祉、又建設衛生環境特に三

Ｋと呼ばれる分野、運輸の分野などに人材が不足してお

り、雇用のミスマッチの状況であると理解しました。 

今回は雇用の場を地域として支えるための手法とし

て、金融、特に中小企業への融資を円滑に行うために設

立された、神奈川県信用保証協会の業務統括部長より信

用保証制度の仕組みと、現下の経済情勢にあって政策的

に中小企業に対するセーフティーネットとして構築し

た緊急保証制度について講演を頂き、更に質疑応答の時

間を設け制度の理解を深めてもらいました。 

過去には神奈川県でもディーゼル車の排気ガス対策

に万全を期すために、触媒装置等の設置費用及びディー

ゼル車輌の更新を目的とした保証制度を構築した経緯

があり、近年の二酸化炭素の排出規制等の関係で政策的

な制度の運用などが考えられ、県内の中小企業の振興と

雇用の創出のための、金融面からの取り組み方について

一定の理解をして頂けたと思います。 

 ロータリーメンバーの多くが企業経営者であり、安定

した雇用の場を確保する事は社会の要請でもあり職業

奉仕に繋がります。そして政策的金融制度を提案するこ

とにより雇用の拡大と企業の業績向上を図る事の一助

になるとフォーラムで位置づけさせていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 
■ ニコニコ BOX   （２４．０００円）                       

臼井君…職業奉仕フォーラム、期待しています。 
矢部(房)君…松本様をお迎えして。 
山本(由)君、藤吉君、山本(三)さん…松本様、卓話よろ

しくお願いします。 
桐ケ谷君、市川君、横山君、矢部(光)君、渡邊君…松本

さん、スピーチよろしくお願いします。 
菊池君…松本様、ご講演宜しくお願いします。 
松井君…職業奉仕フォーラム、楽しくやりましょう。 
山口君、福嶋君…今日はゴルフ、これから紹興酒を楽し

みます。 
葉山君…安之さんと牛サシで盛り上がりました。 
鈴木(安)君…山口会員よりﾊﾞｰﾍﾞｷｭｰ用コードを頂いて。 
篤 君…新型インフルが避けてくれるようで幸いです。 
橘(武)君…“幸せは 玄関までの 千鳥足” 
ニコニコ BOX 本日合計  ￥    ２４．０００ 
         累計  ￥   ６２７．０００ 
ご協力ありがとうございました。 

 
 ∬∬ コラム ∬∬         職業奉仕フォーラムに因んで 

まず、クラブ・フォーラム（クラブ討論会）とは、役員、理事、各委員長だけではなく、全会員を対象として

適宜リーダーを選び、奉仕部門の中から問題点を抽出し、より良い奉仕活動の実践を目指して、話し合いをした

り討議をしたりする公式会合です。しかし、決定や結論を必要としません。一方、職業奉仕とは、ロータリアン

が、その職業上のあらゆる関係において、すべての人々に対して、すなわちロータリアンでない人達も含めて奉

仕の理想を分かち与える責務のことを言います。本日は、職業奉仕部門から問題点として何が抽出され、どんな

討論が展開するのか楽しみなひとときですね。              会報編集委員   篤  進  


